

Une année riche en animations qui finit en beauté !

Après 2 années COVID, où nos associations avaient été mises à rude épreuve, 2022 aura été propice aux moments festifs et retrouvailles . Que ce soit sur notre commune ou à proximité l'offre a été on ne peut plus complète. Une belle abondance à maîtriser pour de nouveaux publics à la recherche d'authenticité, de nouveautés, de qualité mais aussi d'économies, sans décourager nos associations et leurs bénévoles.

De nouveau cette année nous avons démontré notre capacité à animer, encadrer, gérer. Quand il faut accueillir 1500 personnes aux Escapades, guider 5000 visiteurs au chantier, embarquer 1500 personnes dans nos bateaux, recevoir 461 randonneurs Vététistes et Marcheurs, et j'en passe, eh bien je dis BRAVO à tous nos bénévoles et merci à toutes les personnes qui nous font confiance.

Nous avons bien sûr des lieux propices à la découverte, à l'animation , aux rencontres, mais si ils sont si enviés et fréquentés ce n'est pas que le travail de la nature ou des dons du ciel mais bien celui des hommes et femmes qui ont à cœur de développer leur patrimoine et de créer du lien social.

Des études sont en cours sur notre commune pour différents aménagements touristiques. Elles peuvent avoir un impact sur notre qualité de vie, sur notre quotidien, sur nos activités et projets. N'hésitez pas à faire part de vos souhaits, de vos idées. Nous sommes aussi à votre écoute si nécessaire.

Notre bulletin est l'occasion de développer nos projets, de présenter nos réalisations, avec plus de détails qui sur d'autres publications ne trouvent pas toujours leur place. C'est toujours un gros travail, mais nos adhérents et toutes les personnes qui nous suivent méritent cet effort. Nous espérons que vous l'appréciez. Rendez vous l'année prochaine.

Bonnes fêtes de fin d'année à toutes et à tous.

Denis Godeau, Président MLC

Vers de nouveaux caps

Le saviez - vous ?

❑ Nous appelons toujours impunément, et par habitude, la petite maison près de l'écluse du bas de Grignon « **la petite forge** » ce qui n'a jamais été le cas. La forge était installée dans les ateliers près du déversoir de la Maison Eclusière du Bas de Grignon. Cette petite maisonnette a servi d'étable, d'écurie , de four à pain (toujours visible) pour les mariniers, et de chèvrerie, notamment pour les chèvres de Monsieur et Madame Maigret qui logèrent dans la maison éclusière dès 1947 . Cette remarquable maisonnette fut ensuite transformée en maison d'habitation . Monsieur et Madame Jatteau ont été les derniers locataires dans ce modeste T1 jusqu'en 1990 ! En 1989 de beaux jardins en contrebas furent recouverts par les vases du curage de l'étang de Grignon.



❑ Les 120 ans de l'association de tir « l'Union » créée en 1903 seront fêtés par notre association MLC et sa section Tir les **14 et 15 octobre 2023**.



La loi de 1901 consacrant la liberté d' Association facilite la création des Sociétés de Tir, et c'est dans ce cadre que fut créée la Société de Tir de Vieilles-Maisons le 23 novembre 1903.

Le futur Coche d'Eau - suite

Les images numériques ci-dessous réalisées par notre marinier Philippe sont le résultat des investigations, recherches et réunions engagées depuis un an. Magnifique ! Et quel plaisir de se retrouver en équipe chaque semaine au chantier. Tout en chêne notre nouveau bateau devrait mesurer plus ou moins 20 mètres de long et 4.20 m de large. Un beau challenge à relever !



La marquise Madame de Sévigné et le duc de Richelieu ont chacun utilisé le coche d'eau de Loire en Seine en passant par Briare. La gare du coche d'eau, en ruines, et dans la friche est toujours visible sur l'ancien canal à Briare.

Notre projet de coche d'eau de type « galiote » va maintenant être présenté à un expert naval pour les calculs de structures, préconisations des systèmes de sécurité, vérification de la flottabilité, étude des motorisations . Quand le bateau sera terminé, dans quelques années, nous présenterons un nouveau dossier d'homologation auprès de la Direction régionale et interdépartementale de l'équipement et de l'aménagement de Paris, pour nous permettre d'emmener à bord 40 à 50 passagers et ainsi envisager de rejoindre le canal de Briare et du Loing. Voilà un nouveau projet fédérateur et historique dont le lancement officiel, avec la maquette, auprès des collectivités, partenaires devrait avoir lieu au cours des Escapades en juillet 2023.



*Notre chantier de construction en 2023 fera l'objet de travaux , validés par l'architecte des bâtiments de France , l'architecte Monsieur Ferrari, la Municipalité et la Communauté de Communes, afin de le rendre plus fonctionnel avec une meilleure prise en compte de l'environnement.
(prochain bulletin)*

On recrute à nouveau pour 2023, trois jeunes apprentis en service civique pour des contrats de 24 h par semaine sur une période de 6 à 9 mois

De belles réussites locales et
Loirétaines avec notre participation

Nos activités ne se limitent pas aux frontières de notre commune. Nous sommes très sollicités par de nombreuses collectivités et associations hors commune. Notre présence est l'occasion d'affirmer notre volonté d'être des « acteurs » du développement touristique Loirétain et d'aller à la rencontre de toutes les personnes qui viennent nous rendre visite toute l'année. Du dialogue, des échanges, de l'écoute sont en partie les clés de nos réussites.

3et 4 septembre : Fête du Bois à Les Bordes

Une organisation de la Communauté de Communes du Val de Sully à laquelle nous participons pour la troisième fois afin de présenter nos activités de construction de bateaux. C'était aussi l'occasion de présenter nos nouveaux projets et de recruter des apprentis et bénévoles.



17 septembre : Escale en fête à Châlette sur Loing

Une organisation du Département du Loiret et de la ville de Châlette sur Loing à laquelle nous participons depuis 3 ans. Cette fête est le point d'orgue de toutes les animations du Loiret au Fil de l'Eau et l'occasion de se rassembler avec tous les mariniers. Pour la première fois nous avons navigué à la confluence des 3 canaux avec notre bateau « Robert Mahieu » en bonne compagnie ! On espère bien y revenir avec Belle de Grignon dans 3 ans.



18 septembre : Journée du Patrimoine à Grignon

A notre initiative, depuis 2009, elles sont toujours très appréciées du grand public. Un peu moins localement, la routine peut être ! Ce fut l'occasion de rencontrer nos voisins bulzaciens et les amis du monastère.

De belles réussites locales et Loirétaines
avec notre participation

13 octobre : Journée de la Semaine Bleue à Grignon

Une rencontre organisée par le Comité d'organisation départemental de la « Semaine Bleue » présidé par Jacques Falce. Nous avons accueilli sur la journée, pour des visites guidées du site, 75 personnes âgées. Et le rendez vous est déjà pris pour l'an prochain.



16 octobre : Notre journée associative.

Une nouvelle initiative réservée à nos 80 adhérents pour rassembler les sections et mieux se connaître. Le concours de pétanque, le concours de tir et une très bonne paëlla nous ont permis de passer de bons moments.



20 novembre : Nos randonnées Pédestres et VTT « Au fil de l'Eau »

Organisées sur notre commune depuis plus de 20 ans, elles sont toujours très prisées et reconnues. Elles ont rassemblé 461 randonneurs et mobilisé 40 bénévoles avec une organisation sans faille.

